

# *Oportet illum regnare*

## Notre combat quotidien pour le Christ-Roi

par le frère Marie-Dominique O.P.

### Le combat des papes et de Mgr Lefebvre

L'Église a toujours combattu  
pour étendre le règne du Christ

**Q**UEL EST LE CŒUR de notre combat ? C'est celui de l'Église de tous les temps depuis sa fondation : *Oportet illum regnare*, dit saint Paul (1 Co 15, 25). Il faut relire et étudier, crayon à la main, l'encyclique *Quas Primas* du pape Pie XI (11 décembre 1925) se faisant l'écho de toute la Tradition de l'Église sur ce sujet. Le pape y rappelle les fondements de la royauté de Notre-Seigneur sur les individus et sur les nations :

— il est Roi de tous les hommes individuels – même des non-catholiques – *par droit de nature* en raison de son union hypostatique ; et *par droit de conquête* depuis qu'il nous a libérés de l'esclavage du démon par son sacrifice de la Croix ;

— et il est Roi des sociétés parce que c'est lui qui a créé l'homme « animal social », afin que les hommes travaillent à leur salut en se groupant en sociétés : « de l'économie terrestre des sociétés, dépend l'élargissement des voies du ciel », dit saint Grégoire le Grand.

C'est pourquoi l'Église n'a cessé d'œuvrer, dès sa fondation, pour étendre le règne du Christ dans le monde entier, convertissant les chefs d'État et s'appuyant sur eux pour qu'ils fassent régner Notre-Seigneur sur leurs peuples.

#### La cité de Satan contre la royauté du Christ

- *La Révolution renverse le règne social de Notre-Seigneur*

Cette volonté de l'Église d'instaurer le Règne de Notre-Seigneur Jésus-Christ a suscité dès le début les assauts de l'enfer. On peut dire que la royauté du Christ est l'enjeu de la lutte opposant la Cité de Satan (la Contre-Église) à l'Église catholique. Cela est apparu encore plus clairement